# «Tratamos de materializar el derecho a tener ayudas técnicas»

## José Manuel Blasco Gerente de la Fundación Abuelo Actual

Ermua ha firmado un acuerdo con la Fundación Abuelo Actual para el préstamo de artículos a la población vulnerable con movilidad reducida

#### AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha firmado esta semana un convenio de colaboración con la Fundación Abuelo Actual para poder hacer uso de su Banco de Avudas Técnicas (BAT). Así, los Servicios Sociales municipales podrán disponer de elementos de adaptación como grúas, camas articuladas, sillas de ruedas, andadores, muletas v similares, para ofrecer en préstamo a las personas que los necesiten. El gerente de esta fundación, José Manuel Blasco, estuvo presente en esta firma

#### - ¿Qué es el Banco de Ayudas Técnicas?

- Es el proyecto principal que, desde 2019, estamos llevando desde la Fundación Abuelo Actual. Lo pusimos en marcha con el objetivo de hacer que el derecho que reconoce el Gobierno vasco en la cartera de servicios sociales, para que las personas puedan disponer de artículos o ayudas técnicas para mejorar su calidad de vida, sea una realidad. El programa Gizatek, de la Diputación, que ayuda a la compra de ayudas técnicas, lleva un proceso muy lento. Y Osakidetza paga el artículo, si por desgracia, necesitas ese andador o silla para toda la vida, pero entre ambas situaciones hay un espacio muy grande para otros casos. Nosotros planteamos una iniciativa, que se puede tomar a nivel municipal, para materializar ese derecho reconocido.

#### ¿En qué consiste?

- En prestar las ayudas técnicas que necesita cualquier persona con dificultad de movimiento o dependencia. Está pensado, en primer lugar, para los sectores más vulnerables, porque habrá quien pueda comprarse una cama articulada, pero quien no la puede tener a través del ayuntamiento. Se trata de un servicio de carácter solidario.

#### - Esa solidaridad tiene doble sentido.

-Sí. Nos nutrimos fundamentalmente de campañas de donación en las que la población que tiene algún artículo que pueda servir de ayuda a otra persona, y ya no lo utilice, pueda donárnoslo. Estos artículos se recogen, se higienizan, se hace una puesta a punto, se dejan en condiciones y se pasan al catálogo para poder prestar las ayudas técnicas. Los primeros artículos los compramos a través de una subvención de la BBK en 2019, pero ahora nos nu-



J.M. Blasco muestra el convenio y carteles informativos, tras la firma. A.L.

trimos de las donaciones. A quien lo use le supone una ventaja, y quien lo tiene almacenado lo puede donar para que otra persona esté mejor. Para ello, se puede acudir en cualquier momento a servicios sociales, a bat@fundacionabueloactual.org o al teléfono 944 409 116.

#### Ayudas técnicas

¿Qué tipo de artículos tienen? Desde camas articuladas, grúas, sillas de ruedas y andadores, hasta timbres con sensor de movimiento, sillas de bañera, de ducha o, de paseo. Hay 30 referencias de distintos artículos y cubrimos un abanico bastante amplio. Además, dentro de poco incorporaremos sillas eléctricas ya que nos han donado alguna en la última campaña.

### - Pero no solo ofrecen artículos.

- Tenemos un servicio muy completo. Las personas deben ponerse en contacto con los servicios sociales para presentar su necesidad. Nuestro primer paso es una reunión de las personas solicitantes con nuestra terapeuta ocupacional, que valora qué tipo de artículo necesita cada persona. Ese informe se deriva a los servicios sociales municipales y se orienta a las personas para utilizar los artículos convenientemente. Si son cosas para un domicilio, se llevan y se instalan, y se atienden las incidencias. El préstamo se puede tener mientras haga falta.

#### ¿Qué es lo más complicado en este servicio?

-Los ajustes iniciales, para que cada persona tenga realmente lo que necesita, con la valoración de la terapeuta, hasta que las familias se adaptan al servicio.

#### - ¿Cuál es la ayuda mas solicitada?

-Camas y grúas. Sobre todo, con la Covid, se dan casos de altas rápidas en residencias u hospitales y en casa no tienen lo que necesitan.

## Las instalaciones deportivas municipales recuperan su horario habitual

#### A. LASUEN

ERMUA. Con la entrada en vigor de las nuevas medidas determinadas por el final del estado de alarma, el polideportivo municipal ermuarra, el frontón Aritzmendi v el complejo deportivo Betiondo han recuperado el horario habitual de apertura de sus instalacio-

El polideportivo municipal abrirá de lunes a viernes, de 8.00 a 22.00 horas, los sábados, de 9.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas y domingos y festivos, de 9.00 a 13.00 horas.

Las piscinas y la pista polideportiva del Miguel Ángel Blanco se podrán utilizar de lunes a viernes, de 8.00 a 21.30 horas, los sábados de 9.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas y los domingos y festivos, de 9.00 a 13.00 horas.

La sala de fitness del polideportivo municipal tendrá un horario de apertura de lunes a viernes, de 8.00 a 21.30 horas y los sábados de 9.00 a 13.00 horas.

#### Aforo del 50%

El complejo deportivo Betiondo se podrá utilizar de lunes a viernes, de 9.15 a 13.00 v de 16.00 a 21.30 horas, los sábados de 8.30 a 14.00 y de 16.00 a 20.00 horas y los domingos y festivos de 8.30 a 13.30 ho-

En cuanto a las instalaciones deportivas, el aforo máximo permitido será del 50%, y se podrán utilizar los vestuarios y las duchas al 35% de su capacidad.

<u>İ</u> S	
943 464	112 622
943 032 943 032 943 032 943 032 9	500 550
943 708 4 943 176	
943 531	700
Dana :	112
902 543 2 902 101 2 902 222 2	210
943 201 : 943 170 :	
943 708	400
943 176	
	943 464 943 032 943 032 943 032 943 032 943 708 943 176 943 531 902 543 902 101 902 222 943 708

### \* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

COLISEO Merkatu Kalea, 2 No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n Crock of Gold... V.O.S.E 19.00

#### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### FIRAR-SAN SFRASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*. Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\*, 21.45\*. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*. \*Llegada a Ermua

## EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### **BILBAO-EIBAR** (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### FIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 v de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

### EIBAR-PAMPLONA

Laborables v festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

## **ELGETA-EIBAR**

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### **EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13, Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### **ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

#### DEBA



Zalburdi Debasket vuelve a jugar en casa despues de mas de un mes sin hacerlo. Fotos ANDER SALEGI

# El Zalburdi Debasket comenzará el sábado la fase de play off

Juega en el polideportivo de Deba a las 11.00 contra el Arri BKL

#### ANDER SALEGI

DEBA. Después de un fin de semana sin baloncesto, los dos equipos del club Debasket que están compitiendo están de vuelta. Al sénior de tercera y al juvenil de participación les tocó descansar la semana pasada, ahora vuelven con las pilas cargadas.

El Zalburdi Debasket, equipo que milita en tercera división de categoría senior, no pudo obtener el pleno de victorias en la primera fase. 11 equipos en dos grupos han participado en la primera fase. El Zalburdi Debasket ha participado en el segundo grupo y la primera fase se le ha dado bien ya que ha rozado el pleno victorias. Después de ganar al Zasta, Bkl y Andraitz, en la ultima jornada se desplazaron a Lasarte-Oria para enfrentarse al Ostadar. Jugaron un buen partido, pero no fue suficiente para llevarse la victoria. Aun perdiendo este partido, el Zalburdi Debasket se clasifica como segundo a la fase final, aunque con un sabor agridulce ya que el objetivo de hacer un pleno de victorias estuvo cerca. Debasket pueda jugar la siguiente fase del campeonato, si hubiera perdido por más de catorce tantos no hubiesen optado a la siguiente fase.

En la segunda fase de esta competición expres, los dos mejores clasificados de cada grupo se clasifican para jugar contra los dos primeros clasificados del otro grupo. Los debarras se han clasificado como segundos de grupo empatado a puntos con el Arri BKL que han sido primeros. En la tercera fase de esta competición se jugarán eliminatorias a un partido para determinar la clasificación final de cada grupo, en campo de juego del mejor clasifi-



El Gora Behera también jugará el sábado en Deba.

cado. La final: primer clasificado contra segundo clasificado. Tercer y cuarto puesto: tercer clasificado contra cuarto clasificado.

En esta nueva fase de competición Zalburdi Debasket compartirá grupo con Ama Guadalupekoa de Hondarribia, Mondragon Unibertsitatea de Arrasate y el BKL de Beasain. Una buena noticia para esta semana es que el equipo debarra volverá a jugar en el polideportivo municipal de Deba, la primera jornada de esta nueva fase se jugará el sábado a las 11.00 contra el Arri BKL. Durante la primera fase de grupos los debarras les ganaron a los de Beasain, por esa razón el equipo del Goierri buscará la revancha, pero el Zalburdi quiere ganar a los que les arrebataron el liderazgo del grupo en la ultima jornada.

El Gora Behera Debasket compite en categoría júnior de participación, de momento ha ganado dos partidos y ha perdido otros dos. Tras descansar la semana pasada, vuelve a competir y lo hará contra el Astigarragako Mundarro el sábado a las 18.00 en el polideportivo de Deba. Los debarras son cuartos empatados con los de Astigarraga, quintos.

#### Canal online

Recordar que el club ha puesto

en marcha su propio canal en YouTube y Twich. La intención es retransmitir los partidos de los equipos, compartir otros vídeos y dar a conocer las noticias y acciones que lleva a cabo el club.

Los partidos que restan de esta temporada los tienen que jugar a puerta cerrada. Con esta plataforma quieren acercar al menos algunos de estos partidos.

En la cuenta de DEBASKET en TWICH se pueden ver los partidos en directo del equipo juvenil. Desde el club animan a que los aficionados de Debasket se suscriban a esta plataforma y a YouTube donde subirán vídeos de entrenamientos y partidos.

Para ver los partidos en TWICH no es obligatorio tener la aplicación y se pueden seguir desde este enlace: https://twitch.tv/debasketsk

#### **Jugadores**

El club Debasket esta buscando jugadores para la próxima temporada. En categoría benjamín (2012-2013), alevin (2010-2011), infantil (2008-2009), cadete (2006-2007), junior (2004-2005), senior (de 2003 o anteriores). Los interesados pueden llamar al 621 019 383 o escribir un correo electrónico a debasket@debasket.eus

**ONDARROA** 

# Se organizarán colonias deportivas para el verano

#### ALBERTO ECHALUCE

ondarroa. El Ayuntamiento ha organizado colonias deportivas dirigidas al alumnado de FP1 y últimos cursos de secundaria

Las colonias se celebrarán entre el 28 de junio y el 23 de julio, divididas en cuatro tandas de cinco sesiones. Se realizarán cumpliendo la normativas con motivo del Covid-19, siempre que sea posible al aire libre, aprovechando las zonas deportivas y espacios naturales de la localidad. Serán actividades basadas en actividades deportivas y medioambientales. La inscripción está abierta hasta el 30 de mayo, en el teléfono 946134209 o en kirolegia.harrera@ondarroa.eus.

El año pasado no se celebraron en su totalidad, pero Nagore Badiola, concejala de Deportes, subraya que ven importante seguir apostando por las acciones para los chavales: «Creemos que la existencia de una oferta de actividades deportivas y naturales en las actividades de tiempo libre de los chavales es muy importante, sobre todo para su salud, especialmente estando en la situación en la que estamos». Además, señala que «para muchos jóvenes las colonias deportivas son una oportunidad para probar nuevos deportes y quiso animar a padres y niños a probarlo. En esa fecha, una vez finalizado el curso escolar, habló también de las dificultades para la conciliación: «Desde el Ayuntamiento creemos que los padres tenemos que ofrecer recursos para conciliar sus jornadas y el tiempo libre de los niños, y este es uno de ellos».

El campamento tendrá cuatro turnos de una semana cada uno, de lunes a viernes, de 09:30 a 13:00 horas. El primero es del 28 de Junio al 2 de Julio; el segundo del 5 de Julio al 9 de Julio; el tercero del 12 de julio al 16 de julio y el cuarto del 19 de julio al 23 de julio. El precio de cada turno será de 23,50 euros para los abonados al polideportivo y 32,50 euros para los no abonados. La representación del polideportivo dice que «para garantizar la participación, recomendamos a los interesados que se inscriban en más de un turno, numerando las opciones existentes de 1 a 4 en función de la prioridad. «Una vez realizada la adjudicación de las plazas, también se permitirá coger las plazas que queden libres». La inscripción está abierta hasta el 30 de mayo. Información en el polideportivo Zaldupe o en el teléfono 946134209.

### **ERMUA**

# Acuerdo de colaboración con la fundación Abuelo Actual

#### K. ITURRIAGAGOITIA

ermua. El Ayuntamiento de Ermua ha firmado un convenio de colaboración con la Fundación Abuelo Actual para poder hacer uso del Banco de Ayudas Técnicas (BAT). Los Servicios Sociales municipales podrán disponer de elementos de adaptación como grúas, camas articuladas, sillas de ruedas, andadores, muletas y similares para ofrecer en préstamo a las personas que los necesiten.

Con este convenio, la Fundación Abuelo Actual se compromete a ofrecer los servicios de asesorar a los Servicios Sociales municipales para poder ofrecer las ayudas técnicas y derivar las peticiones de la ciudadanía, gestionar tanto el préstamo como la recogida y donación de ayudas técnicas, disponer de un o una terapeuta ocupacional para evaluar a las personas solicitantes, buscar la



Firma del convenio. FIRMA

mejor solución y dar formación y asesoramiento, mantener en buen estado y en perfectas condiciones de higiene todos los artículos del catálogo de ayudas técnicas, atender posibles incidencias y facilitar el transporte e instalación de los artículos.

Por su parte, el Ayuntamiento subvencionará la Fundación con 2.000 euros anuales para poder sostener el Banco de Ayudas Técnicas municipal.